

Martes 18 de Febrero de 1919

## PROXIMA APERTURA

FABRICA DE CALZADO DE LA VIUDA DE GASPARD SANCHIS  
MERCADO, 63 (JUNTO A LA LONJA), VENTAS AL DETALLE

## Dr. Arturo Ferris

Medicina y Cirugía General.  
Horas de consulta: De 12 a 1.—Especial para enfermedades del pecho, de 4 a 5.  
Martínez Cubells, 5, principal.

LA CLASE MEDIA

## Al margen de la política

Se ha creado o va a crearse en Barcelona una Liga llamada de la clase media. Dicen sus fundadores que esta nueva entidad actuará fuera de la política.

Respetamos la sinceridad de sus propósitos. Creemos, sin embargo, que pronto serán modificados. Porque ya es sabido que en España suelen ser más políticas que otras cualesquiera esas entidades que públicamente y aun en sus estatutos se declaran la guerra a la política. Si es otro su deseo pronto el caciquismo hace presa en ellas y las lleva a su campo y les impone sus conveniencias.

Un periódico que aparece con el carácter de independiente suele ser, a poco de nacido, el menos libre de los periódicos. Pronto se engancha o lo enganchan en la mesnada de algún cacique. Asociaciones de comerciantes, industriales y aun de obreros hay por ahí a millares, las cuales, creyéndose ajenas a todo interés político, no hacen más que servirlos y de la peor manera. Siempre se filtra entre ellas algún elemento que está en connivencia con el caciquismo o que pretende figurar en el mismo. Y, a su pretexto de defender los intereses de la colectividad, va ganando influencia con la cual escapa algún pedacito de la política al uso. Trata, contrata, pacta y enreda cotizando, como propia, la fuerza de la sociedad que representa.

Esé es el mal de España. Singularmente, el de la clase media española, que en su inmensa mayoría compone esa masa fuerte que llamamos neutra. Esas gentes abominan de la política, principalmente porque no la comprenden. También por ausencia de voluntad, por pereza, por comodidad. Y no advierten que una vez por inacción, otras veces, no dando importancia al voto, lo otorgan a los requerimientos de la amistad o a un sujeto desconocido, para no ofrecerlo al político, contribuyen a fomentar la corrupción de la política.

Una papeleta en blanco o, lo que es lo mismo, un voto emitido por la inconsciencia es algo que causa una profunda tristeza; porque delata la presencia de un ser con figura de hombre, que en realidad es una máquina; un cuerpo sin voluntad, sin inquietudes espirituales ni luces en el cerebro. Y estos hombres llorosos son los culpables de que predomine la política que ellos mismos condenan.

Y la condenan, claro está, sin razón. Quien delega en otro sus derechos, sus facultades todas, el don preciado de su ciudadanía, no puede tomar plaza en las disputas de los hombres para censurar actos que él pudo evitar.

Que debe evitar. Porque actuar en política es un deber de todo ciudadano. Política es el arte de administrar un pueblo. El sufragio universal, que es un derecho, impone el deber de administrarnos todos los ciudadanos, de intervenir en la administración y en cuanto ésta significa en relación con el progreso moral y material. Quien deserta de ese deber no tiene autoridad para juzgar los actos de los demás.

De ese alejamiento de la clase media de todo cuanto concierne a la política—la política en su alta significación—nacieron los males que deploramos. El cacique se encargó de convertir en propias esas fuerzas que cándidamente se consideraban suyas fuera del campo de lo político.

Si esas fuerzas se preocupasen del interés público, siempre reflejo de la suma de intereses privados, ¿cómo sería posible la subsistencia de las grandes, inmorales y graves atropellos que encierra nuestro régimen tributario y la infuca distribución de los ingresos generales del Tesoro?

Esas gentes se quejan de la política, se apartan de ella, pero pagan religiosamente y aportan con una resignación inconcebible todas las cargas que impone la mala política.

Rectificarla es su deber. Lo es también formarse un juicio propio de los problemas con que tropezamos a cada paso y perseguir una resolución adecuada a nuestro criterio. Lo contrario es una inmoralidad o un delito, perpetrado por cobardía o absoluta falta de sensibilidad. Como lo es acudir al suicidio. Como dejar que sufran aquí a quien podemos prestar remedio. Como hurtar el cuerpo o el cerebro al trabajo, fuente de vida y de progreso de la sociedad.

Todo esto nos parecen esas ligas cuyo ideal es apartarse de todos los ideales que no supongan un interés mezquino, egoísta e inmediato. Sin pensar que cuando se consigue, por estos medios, aumentar en un 5 por 100 los ingresos, que comen sobre el mostrador, suele perderse mucho más en el complejo balance de la riqueza general relacionada con el individuo en su condición de comerciante y de ciudadano.

V. MARCO MIRANDA.

## NUEVAS CURAS DE OJOS

Don Cesáreo González, de Buñol, calle Espartaco, número 27, curó de una molesta enfermedad de ojos con los remedios del oculista americano doctor Salgot, calle de la Paz, número 20, segundo, de diez a una.

## El ferrocarril directo

«Diario Universal», órgano del conde de Romanones, dice lo siguiente: «Una aspiración tan mementemente sentida y que constituirá un ideal para una de las regiones más bellas de España y una esperanza para otras, el ferrocarril directo a Valencia puede tener, al fin, realización inmediata; el Gobierno está ya autorizado para que así sea y es indudable que así será en el menor plazo posible.

La importancia y la trascendencia de la obra no necesitan ser encomiadas. Sin exagerar demasiado podría decirse que, gracias a ese ferrocarril tan deseado y con tanto motivo, Madrid será puerto de mar. A poco que se procure hacer, la explotación de esa vía férrea activa y eficaz, esa hipérbole apenas si lo será.

Para la región levantina y para Madrid, que por esa línea quedarán muy intimamente unidas en lo material como siempre lo estuvieron en lo espiritual, el efecto a Valencia será fuente de riqueza y de bienestar incalculables; el puerto de Valencia será muy pronto el más importante de España; ya que por él tendrán camino más fácil los productos que vengán al interior y que del interior salgan.

Para las provincias, hasta ahora privadas de comunicaciones, que el ferrocarril ha de cruzar, la línea equivale a darlas la intensa vida de relación de que están tan urgentemente necesitadas. Provincias ricas e insuficientemente conocidas, su riqueza era estéril, ahora quedará fecundada y podrá ser útil no sólo para esas regiones, sino para la Patria entera.

Las condiciones técnicas en que el ferrocarril se ha de hacer, permitirán además su enlace con las grandes líneas del mundo sin solución de continuidad; hay, pues, múltiples motivos para que todos podamos y debemos felicitarlos por el real decreto publicado ayer».

Celebraremos que tan halagüeñas manifestaciones se reflejen en el Gobierno y el Parlamento.

## COMITÉ monumento a los Aliados

Hoy gran metió en el Circo Regúes

Esta tarde se verificará en el Circo Regúes la matiné organizada a beneficio del Monumento a los Aliados, y seguramente constituirá un éxito, a juzgar por la demanda de localidades hecha en el día de ayer.

Forman el programa los mejores números que componen la compañía y en uno de los intermedios será sortada la magnífica muñeca expuesta en los escaparates de los señores Sánchez de León.

Como para esta función no se han alterado los precios de costumbre y en ella podrán verse los trabajos de los mejores artistas, es seguro que habrá un lleno.

## El Congreso socialista internacional

Las conclusiones.—Se creará una comisión permanente de la Internacional obrera.—Una representación de la Asamblea visitará Rusia e informará sobre el bolchevismo.

Ha terminado la Conferencia socialista, adoptando una resolución acerca de la carta de trabajo que se ha de presentar a la Sociedad de las Naciones.

Se pide la prohibición de trabajo a los niños menores de dieciocho años; garantía de trabajo para los jóvenes de quince a dieciocho años; semana inglesa; prohibición del trabajo de noche; prohibición de emplear a las mujeres, durante las diez semanas siguientes al parto; seguro de maternidad y contra la enfermedad; jornada de ocho horas; prohibición del trabajo de noche, excepto cuando lo exijan las necesidades técnicas; descanso semanal de un mínimo de treinta y seis horas; reducción de las horas de trabajo en las industrias peligrosas; prohibición del empleo de materias nocivas a la industria; aplicación de las leyes protectoras del trabajo y seguros sociales a las industrias domésticas; reglamentación del trabajo doméstico; fijación de la tasa de los salarios domésticos por comités mixtos; derecho universal de coalición y asociación; igualdad de derechos de los obreros del país y emigrantes; libertad de emigración; reglamentación y supresión de los abusos de las agencias de colocación privadas; oficina internacional para el cambio de estadísticas; mercado del trabajo; prohibición de expulsiones por motivo de sindicatos; comisiones mixtas para determinar el salario mínimo; seguro contra el paro, accidentes, vejez y enfermedades y para las viudas y huérfanos; Código especial de seguros de los trabajadores del mar; y reglamentación de la inspección del trabajo para aplicar la legislación internacional.

Se creará una Comisión permanente de los miembros de la Sociedad de las Naciones y Federación Internacional de Sindicatos obreros. Esta Comisión convocará anualmente una conferencia de las delegaciones de los Estados contratantes. Las resoluciones de la Conferencia tendrán fuerza de ley internacional.

La Comisión permanente colaborará con la oficina internacional del trabajo y la Unión Internacional de Sindicatos nombrará una comisión permanente internacional socialista, constituida por dos delegados de cada país, un Comité ejecutivo formado por Henderson, Branting y Hupmans y otra comisión para visitar Rusia e informar acerca del bolchevismo.

Julian BESTEIRO.

## PARA EL PUEBLO

## El peligro alemán

La Conferencia de la Paz se ha ocupado del peligro bolcheviki, proponiendo que se reúna una conferencia en una de las islas del mar de Mármara; ha enviado delegados a Polonia para que estudien el problema polaco, mientras Alemania reúne en la frontera germano-polaca 20 divisiones. En cambio quizá no se preocupe bastante del peligro alemán.

El peligro existe a pesar de la victoria de los aliados. Ebert, al inaugurar las sesiones de la Asamblea nacional, ha dicho que en la idea de paz se han introducido ideas de explotación y ha protestado de vanidades y de violencias. Ha añadido que las condiciones del armisticio han sido ejecutadas sin pudor, como si Alemania hubiera cumplido esas condiciones que sólo tendían a evitar que durante la suspensión de las hostilidades los alemanes se prepararan a emprender nuevas luchas.

Esa misma Asamblea ha elegido presidente al socialista imperialista David, que al ocupar su sillón se ha apresurado a declarar que Alsacia y Lorena pertenecen a Alemania y que es preciso que los aliados dispongan de su propia suerte, como si no supiera el mundo entero que antes de la guerra, durante la guerra y ahora, la inmensa mayoría de los alsacianos-loreñeses se ha conculcado siempre francesa y como si en vez de tratarse de una restitución se tratara de una anexión.

Habían sin cesar los alemanes de los principios wilsonianos y olvidan que han aceptado que Alemania repare los daños causados a Francia en 1871 con la explotación de Alsacia y Lorena.

Alemania quiere no sólo salir sin daño de una guerra por ella provocada, sino también engrandecerse. Prefiere nuevas anexiones. Lo han demostrado los socialistas alemanes reunidos en Berna: Francia y sus aliados habrán de abstenerse de pedir rectificaciones de fronteras que constituirían una reparación de antiguas injusticias. Y mientras tanto Alemania aspira a anexionarse los territorios austro-alemanes habitados por germanos. De ese modo la República alemana podría tener más habitantes que el Imperio alemán y podría constituir, al cabo de algunos años, un peligro formidable para la paz del mundo.

No ha variado el espíritu de Alemania. Son los alemanes tan orgullosos, tan megalómanos como hace cuatro años. Un documento publicado recientemente por la «Gaceta de Bruselas» nos lo demuestra. Se trata de una circular, que ha caído en manos de la censura belga, dirigida desde Munch al colegio de Moers, localidad situada en la orilla izquierda del Rin. Contiene una proclama dirigida a la juventud alemana en vista de la salvación del espíritu alemán en Alsacia.

He aquí la traducción de algunos párrafos: «Juventud alemana! Conserva el espíritu alemán de Alsacia! No es verdad que se cometiera en 1871 una injusticia. Hubo una injusticia en 1844 cuando Francia, avida de poderío, turbó la paz y después de verter sangre durante veinte años, prolongó aún la lucha para apoderarse de parte de Alemania. Francia ha hecho seis guerras de conquista para separar de la gran patria alemana a antiguos países alemanes que iban hasta el Mosá y el Rodano y que habían sido transformados por una población de origen

## ECOS

Para el señor Alcalde

Nos ha visitado una comisión de vecinos de la calle de la Espada, rogándonos llamáramos la atención de la Alcaldía acerca del abandono en que se encuentra respecto a alumbrado.

Transmitimos el ruego al Alcalde, señor Cuber.

El directo a Madrid

El presidente de la Diputación provincial señor Paredes, visitó ayer mañana al Alcalde, dándole cuenta de sus gestiones sobre el ferrocarril directo Madrid-Valencia.

Un voto de gracias

Nuestro Director ha recibido un afectuoso comunicado de la Asociación de Peritos Industriales y Aparejadores Titulares de Obras, en el que se le participa que dicha sociedad ha tomado el acuerdo de concederle un expresivo voto de gracias por el artículo publicado en EL PUEBLO de 13 del corriente, tratándose de «Grandes reformas urbanas.—Camino al Vedat de Torrefrades», ya que el autor del proyecto, don Antonio Camps Cámara, pertenece a la mencionada sociedad, la cual ve con gusto sumo la orientación altamente patriótica que informa dicho artículo, que merecerá el aplauso de todo buen valenciano. El voto de gracias hácese extensivo a nuestro compañero de Redacción que firmaba el referido artículo con el seudónimo de «Urbanos».

Agradecemos al señor Camps y representa la felicitación de la Asociación de Peritos y Aparejadores, pues aparte constituir un estímulo para que continuemos tratando acerca de reformas urbanas con la elevación de miras y el acendrado valencianismo con que siempre lo hizo EL PUEBLO, es un motivo de satisfacción para nosotros, ver que entidades tan importantes como la citada Asociación comparten nuestras ideas en cuestiones de vitalísimo interés para Valencia.

Asimismo estimamos el besalmano de gracias que se ha dignado dirigirnos don Antonio Camps Cámara.

Pan decomisado

El teniente de alcalde del distrito del Centro, nuestro correligionario don José Blasco de Gomara, ha decomisado ayer 25 kilos de pan que iban a ser llevados a Torrente.

PARA EL PUEBLO

## Las Bases de la Sociedad de las Naciones

An es de que el presidente Wilson se haya puesto en camino para América, la comisión de la Sociedad de las Naciones ha formulado su proyecto que comprende 26 artículos.

Se crea la Sociedad de las Naciones entre los países que han vencido a Alemania.

Las naciones se darán garantías recíprocas contra toda futura agresión y se reservan el derecho absoluto de decidir en qué condiciones podrán ser admitidas otras naciones, ya hayan sido neutras, ya enemigas durante el transcurso de la guerra.

El segundo principio establecido es que la Liga de las Naciones no será platónica, sino eficaz. Contra todo Estado que pretenda turbar la paz del mundo se establecerán sanciones que irán, desde medidas económicas graduadas, según el caso, hasta la represión por la fuerza. Para esta represión los Estados contratantes darán tropas y material de guerra.

Ha habido dos tesis frente a frente. Según una de ellas, la fuerza armada que serviría de instrumento a la Liga de las Naciones, debe ser internacional. La tesis segunda es la que ha prevalecido. En efecto, sería preciso modificar, no sólo la Constitución americana, sino la Constitución francesa y todas las demás para que los ejércitos de todos los países pudieran ser movilizados y puestos en marcha sin un voto del Parlamento.

Se evitará en lo porvenir, con estas bases, que vuelvan a estallar guerras entre naciones civilizadas.

Los pessimistas creen que no. Si oponen que la lucha por la existencia que tantas catástrofes individuales produce, seguirá turbando la paz del mundo porque las colectividades, como los individuos, se ciegan cuando se trata de sus intereses.

Sin embargo, algo contribuyen los tribunales de justicia a que reine el orden en las sociedades humanas y mucho pueden conseguir en este mismo orden de ideas, tratándose de la paz mundial, los tribunales especiales que organicen la futura Sociedad de las Naciones.

Ampliando lo dicho añadiremos que la Liga de las Naciones sólo comprenderá a las naciones que se comprometerán mutuamente a defender la integridad de los territorios respectivos y a socorrer recíprocamente, si fueran violados o fueran amenazados.

Cada nación conservará un ejército autónomo, cuyo efectivo será regulado según la necesidad de la defensa y la situación geográfica y estratégica (con relación a las actuales potencias enemigas).

Los neutrales podrán adherirse a la Liga después de un examen de las garantías pacíficas que ofrezcan.

Las potencias enemigas podrán formar parte cuando hayan dado garantías indiscutibles sobre la sinceridad de sus sentimientos pacíficos.

Planteados el problema en estos términos, es indudable que no se equivocan los optimistas que creen que se inaugura para el mundo una nueva era de justicia y de paz.

P. GOMEZ URQUIJO

## Conferencia en Catarroja

Hoy, a las 8,30 de la noche dará nuestro compañero Marco Miranda una conferencia sobre Autonomía en la sociedad A. B. C. de Catarroja.

## ACCION REPUBLICANA CASINO REPUBLICANO DE PATERNA

La celebración del 46 aniversario de la proclamación de la República española, constituyó un acto en el que confraternizaron los republicanos de dicha villa.

A la cena popular, asistieron muchas señoras.

Terminó el acto con breves palabras del señor Gasó Conell sobre «Política y arte».

Fue un acto que, protestando energicamente de los sucesos de Granada, y acabó ensalzando el arte y deseando el triunfo de la República.

JUVENTUD UNION REPUBLICANA

Se convoca para hoy, a las 9,30 de la noche, a todos los componentes de la junta directiva. Se ruega no faltar, por tener que tratar asuntos de mucho interés.—El presidente, A. Vélaz.

## Asociación Libre de Estudiantes

La Asociación Libre de Estudiantes, tiene especial interés en hacer constar que la manifestación que se celebró el sábado por la noche, simulando el entierro moral del nefasto cacique La Chica, no fue organizada por esta Asociación, como se propaga por elementos en elgo interesados.

Constituida esta sociedad para defender los intereses escolares y cuantos fines altruistas fuese o sea necesario intervenir, no puede por menos de hacer ostensible su protesta contra actos que a nada conducen al hacerlos patentes de esta manera.

Jóvenes somos, pero tan saturados se hallan nuestros espíritus de ideales nobles y generosos que a nuestra protesta queremos dar todo el aspecto de seriedad que tan hondo problema social como el caciquismo, merece.

A combatir esta terrible plaga, causa de todos los males que España produce, tienen todos nuestros entusiasmos y todas nuestras actividades, y en esta cruzada, en pro de la regeneración patria, necesitamos y pedimos el apoyo de la opinión pública sin distinción de matos políticos.—Por la Asociación Libre de Estudiantes: El presidente, Enrique Sojer; el secretario, B. Hernández.

## EN HONOR de Jiménez Valdivieso

Ayer se celebró en el Palace Hotel, el banquete con que obsequiaban al presidente del Ateneo Científico y Literario, don Tomás Jiménez Valdivieso, un grupo de amigos y admiradores, por su nueva reelección para dicho cargo.

Entre los comensales inscritos, figuraban: Carlos Testor, José Benlliure, Enrique López, Salvador Montesinos, César Santomá, Juan Campos, José Montesinos Checa, Manuel Candela, Ramón Gómez Ferrer, Pedro Gómez Martí, Salvador Salom, Juan Bautista Roch, Juan Bartual, Gonzalo Salvá, Martínez Parras, Vicente Fé Castellí, Ramón de Castro, José María Burgueta, José Beltrán, Antonio Vives, Juan B. Fornés, Federico Aymari, Luis Lorente, Manuel Atard, José Morala, Vicente Avalos, Francisco Mora, Arturo Suay, Vicente Altiaro, Fausto Gil, Rafael Bover, Maximiliano Thous, María Zamora, Crespo Baixauli, Juan Zambrana, Jiménez Uberso, Víctor Pedrer, Luis Tramoyeres, José Burgueta Dolz, Vicente Vives Liern, Mariano Pérez Feliz, F. Pérez Calaf, Carlos Carboneil, Manuel Oller y José Martínez Aloy.

A los postres, el señor Gómez Martí leyó adhesiones de algunos de los señores antes mencionados que no habían podido asistir.

A continuación el señor Testor (don Carlos) inició los brindis, ofreciendo el banquete al homenajeado. Recordó los obstáculos que ha tenido que vencer el Ateneo para llegar con vida hasta hoy y que gran parte del triunfo se debe a los esfuerzos del presidente señor Valdivieso.

Hizo uso de la palabra don Manuel Candela, que en sentidos párrafos expuso toda la evolución del Ateneo desde su nacimiento, y recordó muchas de las grandes figuras que se «hicieron» en su seno. Arregó a la juventud para que este Centro no desapareciera y mantenga en Valencia el fuego vivo de la literatura y del arte.

Recordó la alusión a la juventud el señor Gómez Martí, y dijo que el Ateneo no está muerto, que quienes lo están son los que lo combaten y que él podía asegurar, por lo que a la juventud afecta, que este Centro no desaparecerá.

Habló después el señor Thous, pidiendo al presidente del Ateneo que dicho Centro abra sus puertas para que también pueda ser discutida allí la cuestión valencianista.

Don César Santomá se limitó a pedir que sea expuesto, junto al retrato de todos los presidentes, el del actual señor Valdivieso.

También el doctor Pérez Feliz dirigió breves palabras de elogio al homenajeado, en nombre de los niños y madres de la sociedad cultural por su laudable trabajo cerca de esta entidad.

El Alcalde de Valencia habló en nombre de la ciudad, admirándose al acto, y contestó a algunas alusiones hechas por el señor Thous, diciendo que él siempre con el alma y con todas sus fuerzas, ayudó a que el Ateneo gozara de vida segura, y que si estaba algo alejado era por razones de otros conocidos.

Y por fin levantóse a hablar el señor Valdivieso, el cual, profundamente emocionado, y con sinceras palabras agradeció el homenaje, tanto más, cuanto que esto ha sido muy poco frecuente en su vida.

Dijo que mientras viva luchará para que el Ateneo prospere, y prometió, contestando al señor Thous, que serán abiertas las puertas de dicho Centro para que allí sean discutidas sus opiniones, pues nunca hubo distinción de ideas.

Todos los oradores, en especial el señor Valdivieso, fueron muy aplaudidos.

Reciba el homenajeado nuestra más efusiva felicitación.

## EN EL FORO

Ayer continuó en la Audiencia la vista de la causa sobre expedición de billetes falsos. Abierta la sesión, compareció el inspector de policía señor Blanco, quien relató sus trabajos para descubrir la fábrica.

Desfilaron luego varios testigos que no aportaron ningún detalle.

El fiscal modificó sus conclusiones, retirando la acusación de, Francisco Casares, José Dionisio Brabo, y Manuela Botella Pardo, y manteniéndola contra Ricardo Verdú, Eduardo Castelló y Fuensanta Giner, considerándoles autores de dos delitos de falsificación y uno de expedición de moneda ilegítima.

Después se suspendió la vista hasta hoy.

JUVENIO

## Debate municipales

Sesión de ayer

A las cinco menos cuarto da comienzo la sesión, aprobándose el acta de la anterior y pasando a discutir el

ORDEN DEL DIA

Se pone a discusión el dictamen proponiendo la aprobación de las cuentas de la Feria de Julio.

El señor Blanch solicita sean gratificados con cien pesetas cada uno de los oficiales que han actuado como secretarios en dichas comisiones.

El señor Carreres hace constar que hay un pequeño déficit en dicha liquidación y que debe pasar la moción del señor Blanch a estudio de la comisión correspondiente.

Rectifican dichos señores, y el señor Carreres recuerda que existe un acuerdo prohibiendo ser gratificados a los empleados municipales por trabajos extraordinarios.

El señor Carreres dice que dicho acuerdo es cierto y en vista de eso debe pasar el dictamen a comisión.

El señor Juan dice que debe aprobarse el dictamen.

Después de intervenir en la discusión varios concejales, pasa a comisión.

El señor Bellver solicita que vuelva también a la comisión de Policía urbana su dictamen proponiendo se tolere el hueco abierto en la pared medianera de la casa núm. 5 de la calle del Pilar, previa renuncia del dueño a la constitución de servidumbre.

Lo impugnan varios concejales y el señor Beltrán expone poderosas razones en su defensa. Intervienen los señores Blanch y Juan.

Se aprueba el dictamen con la adición del Alcalde de que el propietario de dicha casa pague un pequeño canon anual.

Se aprueban sin discusión los dictámenes sobre licencias para constituciones, instalación de motores, legalización de cobertizos y reparaciones y apremios por tributos impagados.

Pasa a comisión los dictámenes proponiendo una modificación en la zona E del plano del Ensanche, para construir el edificio de la Facultad de Medicina y Ciencias y suprimiendo los cargos de vigilantes sanitarios que desempeñan B. García y V. Muñoz, nombrándoles policías sanitarios.

Se aprueba la renuncia de los farmacéuticos don Serafín Miguel Mencheta y don José Pérez Pau a continuar suministrando medicamentos a los enfermos de beneficencia domiciliaria.

Se aprueba la relación de los cabezas de familia que durante el mes de Enero han solicitado su inclusión en el Registro de pobres.

Se conceden pensiones a las familias de dos empleados fallecidos.

Se acuerda, con una aclaración del señor Sanchis, la venta en concurso de la leña procedente de la poda del arbolado.

Se discute el dictamen que propone los festejos que han de celebrarse con motivo del próximo Carnaval.

El señor Blanch se opone en nombre de la vejería a la celebración de dicha fiesta.

El señor Sanchis se opone igualmente, achacando de tradicionalista la fiesta.

El señor Carreres dice que gracias a las licencias de la fiesta del Carnaval tiene un carácter artístico que debe fomentarse.

Intervienen los señores Bellver, Feo, Culla y nuevamente los señores Blanch y Sanchis, reprobando este último las mascaradas que atentan contra la dignidad de los hombres.

El señor Blasco dice que la cantidad consignada para los festejos no supone ningún desperdicio y en cambio se fomenta una fiesta que beneficia al comercio y a la industria, perpetuando la fama que han tenido los carnavales valencianos.

Requerida que cuando fueran suspendidos por consecuencia de una huelga, el comercio de Valencia protestó de dicha suspensión.

Recomienda a los concejales católicos que se pasen los tres días de Carnaval en una iglesia, rozando por las mascaradas que pelean y ayudándolas a pecar en los bailes por la noche.

En medio de gran algazara se aprueba el dictamen.

Se acuerda designar para los Juegos Florales de la sociedad Lo Rat Penat el tema siguiente: «Monografía de investigación histórica relativa a la ciudad de Valencia y que el premio consista en la impresión del trabajo premiado.

Se acuerda que se confeccione un uniforme y gorra de invierno para el vigilante de las torres de Serranos y que por los trámites que determina la vigente Instrucción de apremios, se proceda al cobro de las cantidades que adeudan varios contribuyentes por el arbitrio sobre vertientes de aguas pluviales y desagüe a vía o conducto de carácter público, correspondiente al año 1915.

Se aprueba la lista colaboradora sobre circuitos y casinos de recreo, correspondiente al primer trimestre de 1919, cuyo importe es de 4.435 y la nulidad del recibo extendido a nombre de don José Castelló en el año 1916 del arbitrio sobre vigilancia, inspección y servicio de incendios por una ebannería.

Se aprueba la liquidación de las obras de la pintura del puente de Nazaret.

## El nuevo puente sobre el Turia

Se pone a discusión el informe en el que se propone se desista de la aceptación del anteproyecto que ha de servir de base para la formación de un proyecto de puente que, arrancando del eje de la Gran Vía, atraviese el río Turia paralelamente al puente del Mar, propuesto en el dictamen emitido por la representación de las fuerzas vivas de esta ciudad, otorgándose a sus dignos componentes un expreso voto de gracias

RÓTULOS MAYÓLICA PLATOS

los más duraderos y artísticos en Azulejos VALLDECABRES

He aquí una moneda de cinco céntimos

Parece de papel, pero es de metal, por obra y gracia de Juanito Rodríguez, el dueño del Gran Bar Sorolla.



Recórrela usted y entréguela como buena. Allí aceptarán una moneda de éstas en pago de cada construcción.

por su meritísima labor, y que activen los trabajos necesarios para construir el puente, emplazándolo sobre el río Turia a continuación del eje del camino de Transitos, en su desembocadura con el de Montolivet.

Se da lectura a una comunicación firmada por tres sociedades artísticas de Valencia, lamentando que dicho informe no esté de acuerdo con lo propuesto por la comisión nombrada por las fuerzas vivas de Valencia y apuntando la idea de que el acuerdo del Ayuntamiento significa una desatención a dicha ponencia.

El señor Blanch solicita, en vista de dicha reclamación, que pase a comisión el dictamen, consultando nuevamente a las fuerzas vivas.

El señor Coscollá manifiesta que no hay desatención alguna en el dictamen y accede a que quede ocho días sobre la mesa.

El señor Fagoaga dice que el Ayuntamiento no debe abandonar su derecho a elegir aquel proyecto que estime más conveniente, pues el trabajo de la ponencia extramunicipal tiene un limitado carácter informativo.

Después de intervenir los señores Bellver y Blanch, el señor Montañés solicita que sean convocadas las fuerzas vivas disconformes con el dictamen de la comisión de Caminos y atendidas sus razones.

El señor Coscollá acepta lo propuesto por el señor Montañés y dice que el próximo jueves se celebrará una reunión mixta del Ayuntamiento y la comisión de fuerzas vivas, pues la única finalidad es defender los intereses de Valencia y la labor de la comisión de Caminos está por encima de pequeñas insidias sin fundamento.

En vista de ello, queda el dictamen ocho días sobre la mesa.

Se aprueba el concierto con J. Serra y F. Llavia para pago de arbolitos sobre venta de leche envasada.

Las obras del Mercado Central

El señor Bellver impugna el informe de los letrados municipales en el sentido de ser procedente la revisión de precios de las contrataciones de obras del Mercado central.

El señor Sanchis manifiesta que debe aprobarse el dictamen, pues cualquier aplazamiento motivaría el que no se reanudasen las obras del Mercado, quedando sin trabajo muchos obreros.

El señor Bellver expone el aspecto legal de dicha revisión, defendiéndola.

Habían varios señores concejales, manifestando el señor Sanchis que, teniendo que aceptarse la revisión, porque así lo autoriza un decreto, debe ésta acordarse para que se reanude el trabajo en las obras, lo que no hará el contratista si no ve garantizado el aumento que solicita.

El señor Borré pone en claro las razones expuestas en el debate, diciendo que se trata tan sólo de cumplir una disposición legal, confirmada en el informe de los letrados, que dicen en síntesis que la revisión es procedente.

Después de un extenso debate, el señor Borré hace suya la proposición del señor Fagoaga, pidiendo que quede el informe ocho días sobre la mesa, y así se acuerda.

Se aprueban diversos pagos a las compañías ferroviarias del Norte y Central de Aragón, y se autoriza a la Alcaldía para realizar los gastos que ocasionen las operaciones de quintas, como construcción de tabiaco para el acto del sorteo, y otros análogos.

Se acuerda la adhesión a la circular de la comisión permanente de protesta contra el aumento de las tarifas ferroviarias, constituida en Zaragoza y a las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado al efecto.

Pasan a informe de los letrados los oficios del Gobernador revocando acuerdos del Ayuntamiento.

DESPACHO EXTRAORDINARIO

Se da lectura a una proposición del señor Carreres sobre inversión de algunas partidas del presupuesto para pago de festejos; a la comunicación del ministerio de la Gobernación prorrogada hasta el 31 de Diciembre de 1920 el plazo para terminar la Casa de Correos de Valencia y a una solicitud de los vecinos del Camino de la Soledad para que se construya un paso acotado desde el puente del Mar.

Acuerda el Ayuntamiento asistir en corporación a la función organizada en el Circo Regües por el Comité del monumento a los aliados.

El señor Feo solicita que se gire una visita de inspección técnica al Matalader general, haciéndose obras para reparar las dependencias que se encuentren en mal estado.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El ferrocarril directo.- Los sucesos de Granada. El señor Blasco solicita que se celebre una manifestación pública para demandar la pronta construcción del ferrocarril directo a Madrid, de acuerdo con lo propuesto por la Cámara de Comercio.

Lo tercero que presentará la representación parlamentaria de Valencia, en el sentido de que el Ayuntamiento y la Diputación contribuyan tan sólo con la cesión de terrenos. A propuesta del señor Graullera se acuerda que conste en acta el sentimiento de la Corporación por los sucesos de Granada, protestando de lo ocurrido, y enviar a aquel Ayuntamiento una comunicación en tal sentido.

El problema de las subsistencias

El señor Martínez Orón se lamenta de que no haya sido atendida su moción sobre subsistencias, diciendo que se sigue robando al pueblo.

El señor Montañés dice que la solución de este problema compete al Gobernador, que ha delegado en el alcalde y que la comisión municipal de Subsistencias no puede hacer nada para lograr su abaratación.

El señor Blanch reconoce también que el problema tiene caracteres nacionales y no puede dársele la culpa al Alcalde.

El señor Cuber pronuncia un documentado discurso habiendo de dicho asunto.

«La harina de trigo argentino—dice—cuesta a 55 céntimos, y la de trigo nacional a 59. En vista de la carencia del primero, los harineros dan toda clase de trigos a 44 pesetas. Solicitaron del Gobierno el nombre de un vapor para traer el trigo argentino que tiene en existencia, pero la huelga de Buenos Aires ha impedido el embarque.»

En Valencia se vende el pan seis céntimos más barato que en Barcelona y Madrid. Hemos evitado el alza, que parecía inminente, amenazando con la incautación de los trigos y las fábricas.

Si es preciso iré con el Gobernador a Madrid a pedir que venga trigo argentino y que el Gobierno garantice los adelantos que hacen los harineros.

Había de la carne, y como final recuerda lo que manifestó el Gobernador que, por ser Valencia un país productor, resultaría perjudicada con el intercambio, siendo preciso prohibir en absoluto la exportación.

El señor Montañés propone que en todas las expendidas de los artículos de primera necesidad se exponga una lista con los precios de tasa.

El señor Sanchis habla de los acaparadores, diciendo que la casa Figueroa ha realizado un negocio de tres a cuatro millones de pesetas.

El señor Martínez Orón dice que los harineros venden la harina del trigo argentino en Valencia a precio barato, porque la flor la venden en los puertos a 70 y 80 pesetas.

Dice que la Junta de Subsistencias ha fracasado, y que precisa para solucionar el conflicto que se encarece a los que se fueran con el pueblo.

El señor Beltrán dice que la carestía nace en los puntos de producción, y propone que el Ayuntamiento se convierta en una gran casa de comercio, suprimiendo toda clase de intermediarios, comprando y distribuyendo los productos y solicitando sus recursos necesarios del Gobierno a título de reembolsables.

El señor Tarrocher le interrumpe, censurando lo dicho por el señor Beltrán, que consideraba en perjuicio de los intereses del Municipio.

Después de intervenir en la discusión el señor Blanch y reafirmar el señor Beltrán, se levanta la sesión.

LA ESFERA

Puesto a la venta el número de esta semana, quizá queden bien pocos, pues su importancia es, si cabe, mayor que la de otros.

Pueden admirarse reproducciones de obras de Bronzino, Casanova, Julio Antonio (exposición completa) y otros; rincones de Albaracín, Londres histórico; dibujos de preciosos conjunto y completos detalles.

La prosa, como siempre, inmejorable.

EN APOLO

Los conciertos Llácer-Cassadó

Los eminentes artistas que muy pronto debutarán en este teatro, han terminado su brillante tourné artística por las ciudades del Norte de España, con éxito creciente y franco. Para que nuestros lectores juzguen la meritísima labor de arte que acaban de realizar María Llácer, Gaspar Cassadó y José María Franco, transcribimos a continuación lo que dice periódico tan serio como «El Pueblo Vasco», de San Sebastián:

«María Llácer y Gaspar Cassadó El prestigio de estos dos artistas, tan queridos de nuestro público, llevó al concierto celebrado ayer una gran concurrencia, que durante toda la tarde premió con clamorosas ovaciones la meritísima labor de ambos ilustres concertistas.

El programa reunía suficientes atractivos para que, unido a la valía de María Llácer y Gaspar Cassadó, el concierto alcanzara un completo éxito. Y, en efecto, fue un verdadero triunfo, cuyo recuerdo y eco hará seguramente que a la próxima audición, que se celebrará el martes, acuda todavía una mayor concurrencia.

Para María Llácer, la bella soprano, cuyas admirables creaciones se tipoan tan diversos como «Madame Butterfly», «Aida» y «Tosca», merecían siempre con agrado los aficionados, tuvo el público expresivas manifestaciones de cariño, simpatía y admiración. Su intervención fue premiada con un aplauso continuo y caloroso.

Sin embargo, el programa encerraba verdaderas dificultades para el artista, puesto que de obras clásicas y líricas, cuya interpretación se requiere en diversas aptitudes y una gran flexibilidad artística, María Llácer supo vencer todos los obstáculos con perfecta de artista experimentada y de talento. Cantó admirablemente «Las obras que figuraban a su cargo, con esa bella, voz, tan conocida del público, extensa, vibrante, amplia, de agudos brillantes y vibrantes.

Lo encontramos todavía más segura y dueña de su órgano vocal, que domina completamente, permitiéndole delicadezas y matices de media voz de gran dificultad, que le proporcionaron un triunfo, especialmente en una «Aria» de Mozart y en «Casta Diva», de la ópera «Norma».

Gaspar Cassadó es ya muy conocido de este público, que le ha aplaudido con entusiasmo en anteriores conciertos veraniegos.

Entre las cualidades de este artista, descuella principalmente la de su excepcional facultad de intérprete apasionado y delicado. Ayer fué aplaudido, una vez más, con calor por un público que cada día admira más las envidiables aptitudes de este artista, dotado de gran temperamento y de una rica sensibilidad.

Descubrimiento importante

LA FORTUNA LA TENEMOS A DOS PASOS Llegan a nosotros noticias de un descubrimiento importante, que será de gran interés para muchos valencianos.

Como informadores de la opinión nos hemos apresurado a adquirir detalles de este sensacional suceso y podemos facilitar las siguientes notas:

El lugar del descubrimiento es la calle de la Sangre, número 17. En la casa situada frente al edificio del Ayuntamiento hay un amplio zaguán donde hay instalada una Administración de Loterías.

Esta Administración se inaugura mañana. El tesoro que allí se guarda está a disposición del afortunado mortal que compre allí un billete para la próxima extracción. La fortuna la tenemos a dos pasos. Hay que darse prisa.

GOBIERNO CIVIL

El señor Rengifo ha pedido autorización al ministro para trasladarse a Madrid con objeto de conferenciar con el señor Argente sobre las subsistencias y procurar beneficios para el consumidor.

Seguramente marchará hoy el Gobernador. Don Tomás Garrigues ha presentado, por conducto de este Gobierno civil, Memoria e instancia, solicitando patente de invención para una válvula automática, aplicable a los automóviles.

Don Ángel Más Durá y otros, vecinos de Bélgica, han presentado en el Gobierno civil reclamo de instancia para constituir un Sindicato agrícola en dicho pueblo.

El Gobernador ha recibido el siguiente telegrama del director general de Seguridad: «Por ser numerosas las solicitudes para ingreso en el Cuerpo de Seguridad, que hay pendientes de examen en esta dirección general, ruego a vuecenda d'ponga se inserte en el «Boletín Oficial» y periódicos locales, aviso dando cuenta de haber terminado el plazo para la presentación de instancias para ingreso en el referido Cuerpo.»

HACIENDA.

Los contribuyentes que tienen solicitado el pago anticipado de sus recobos por contribución territorial e industrial, correspondientes al primer trimestre del corriente año, deberán retirarlos—verificando su pago—hasta el 25 del mes actual y horas de nueve a doce de la mañana en la depositaria pagaduría de esta Tesorería de Hacienda.

Se hace saber a los suscriptores de la «Gaceta de Madrid», que si dentro del mes actual no retiran de la depositaria—pagaduría de Hacienda los recibos que no han satisfecho a su debido tiempo por suscripción al citado periódico oficial, se procederá a su cobro por la vía de apremio.

DIPUTACION.

La comisión de Hacienda de la Diputación provincial se reunió ayer, continuando el estudio del proyecto del presupuesto para 1919-1920.

En la Casa de la Diputación provincial se recaudaron ayer 350 pesetas del Ayuntamiento de Gabarda, por contingente.

Para las subastas de reparación de varias carreteras de España, no se ha presentado postor alguno en el negociado de Fomento del Gobierno civil.

Teatros

La Damayanti

Ha debutado en este teatro la Damayanti, bailarina muy gentil, graciosa y distinguida que sabe imprimir a su trabajo un sello de característica elegancia.

Es sabido que en este género de las variedades abunda lo chabacano y grosero, habiendo asajado la escena muchas justas rompetapas, que traen al ánimo del espectador el recuerdo de la cocina, del jabón y del estropajo. Por eso es de agradecer que dignifiquen las variedades y hagan pasar un buen rato al público, borrando el mal efecto que causaron las ex marionetas.

Damayanti es muy mona, baila muy bien y su labor, en la que agrieta lo clásico español con lo exótico, es de un buen gusto sorprendente.

Ha triunfado aquí esta muchachita sus gestos, y el público la hace objeto de sus más entusiastas demostraciones de entusiasmo.

Despedida de Ignacio León

Con un llenazo estupendo se verificó anoche la función de despedida del aplaudido tenor cómico Ignacio León, que tantas simpatías goza entre el público de Ruzafa.

Se le oye en primer lugar en «La chicharra», donde también nuestro paisano Garrigós alcanzó un éxito interpretando el Tío Mateo; luego repitió hasta la saciedad los cuplés de «El año nuevo» y finalmente en «¿Tú está pagao?», tuvo al público pendiente de sus gestos, sus trucos y su voz cómica.

Ignacio León se despidió hablando en verso, lo que quitó espontaneidad y emoción a la despedida, y salió repetidas veces al proscenio entre aplausos entusiastas.

SUBSISTENCIAS

Otro convenio Ayer visitó al Gobernador una comisión mixta de recreadores y detallistas de cerdo, entregándole las bases de convenio concertado entre ambas partes.

Los recreadores se comprometen a entregar a los tocineros toda la carne que necesitan para el abastecimiento de la capital, durante el año corriente, al precio de 30 pesetas, con la condición de que los tocineros no han de alterar los precios fijados para el detall.

Con estas condiciones, unos y otros pidieron al Gobernador que proponga a la Junta de Subsistencias autorice la exportación de cerdos.

El pan Una numerosa comisión de horneros de los pueblos visitó ayer al Gobernador, quejándose de que no se les da la harina que necesitan, y en cambio a los panaderos de la capital se les debe facilitar más de la necesaria, por cuanto remiten pan a los pueblos.

El señor Rengifo ofreció estudiar el asunto y conferenciar con los harineros y con el Alcalde.

Arroz

El Gobernador autorizó ayer la exportación de 105.200 kilos de arroz blanco. El total del exportado hasta la fecha se eleva a 58.654.150 kilos.

Dolor de MUELAS

Curación con el Odontalgico Aliño. Farmacia, viuda Aliño Morado, 52

NOTICIAS

La conferencia del doctor Pérez Feliu, que debió tener lugar el pasado jueves, y que debido al estado de alarma hubo de ser suspendida, se celebrará el próximo jueves en el Ateneo Científico, Mar, 23, a las seis de la tarde.

La Asociación Cultura e Higiene ha mandado el siguiente telegrama a los ministros de Fomento, Gobernación, Guerra y presidencia del Consejo de ministros: «Asociación Cultura e Higiene ruega a V. E., con profundo interés, aprobación proyecto ley ferrocarril directo, esperando patriotismo y política fundirán esfuerzo, beneficio España.»

Y al presidente representación valenciana lo siguiente: «Asociación Cultura e Higiene felicita por sus trabajos ferrocarril directo, adhiriéndose patriótico esfuerzo.»

El Ateneo Mercantil abre un concurso entre las bandas de música (a base de 40 piezas) de Valencia y su provincia, para amanzar los siete bailes de máscaras que ha de celebrar en el teatro Principal los días 1, 2, 3, 4, 6, 8 y 9 de Marzo próximo, de once a cuatro de la madrugada.

En la secretaría de la sociedad se hallan de manifiesto las bases para los señores que deseen consultarlas.

El plazo para presentar proposiciones termina el sábado próximo, a las doce de la noche.

Ayer tarde se constituyó en el Palacio Municipal la Real Academia de San Carlos, bajo la presidencia de don Juan Dorda, a fin de juzgar los anteproyectos que el monumento que ha de levantarse en honor de los Aliados. Por unanimidad fué designado para el premio de 1.000 pesetas el señalado con el lema «Luz» y el accésit de 500 se otorgó al que lleva el lema «A».

NEURASTENIA GASTRICA

Con el uso del Elíxir Estomacal de Sáiz de Carlos, la dispepsia desaparece sus fuerzas se equilibran, el insomnio se aleja, así como la fatiga mental y muscular y el enfraquecimiento, curándose la neurastenia.

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Compostela», de Bougie, con fosfatos. «Cabo Blanco», de Barcelona, con cargo de tránsito.

«Cataluña», de Burriana, con cargo de tránsito. «Villasandino», de Burriana, con cargo de tránsito.

«Antonia», de Barcelona, con cargo general. «Peña Agustina», para Ambers.

«Miguel Ortega», de Ibiza, con madera. «Amalia», de Argés Morés, en lastre. «Miguel», de Palermo, con duelas.

DESPACHADOS Vapores: «Cataluña», para Londres, con cargo de tránsito. «Torres y Bagés», para Barcelona, con cargo general.

«Cabo Blanco», para Bilbao y escalas, con cargo general. «Villasandino», para Bristol, con fruta.

«Antonía», para Sevilla y escalas con cargo general. «Denbighshire», para Londres y escalas, con cargo general.

Vapores: «Portosín», para Rouen, con vino. A LA CARUA Vapores: «Vidra», para Copenhague. «Mouro», para Londres.

SALAZONES

Precios de hoy

BACALAO Labrador superior, a 128 pesetas los 50 kilos. Inglés grande, a 170 pesetas los 50 kilos. Inglés mediano, a 160 pesetas los 50 kilos. Inglés pequeño, a 140 pesetas los 50 kilos. Islandia grande, a 175 pesetas los 50 kilos.

ATUN Sorra Toquilla, a 1.350 pesetas la pipa y a 47 pesetas la arroba. Descargamento, a 1.300 pesetas la pipa y a 45 pesetas la arroba. Tronco, a 1.200 pesetas la pipa y a 40 pesetas la arroba. Recortes, a 800 pesetas la pipa y a 30 pesetas la arroba. Colas, a 650 pesetas la pipa y a 24 pesetas la arroba.

SARDINAS Diariamente se reciben las mejores marcas de todas procedencias. VENTAS AL POR MAYOR: MURILLO, 5

YODHARSIL BOULIGNY

Tónico-depurativo-reconstituyente

«Derbingshire», para Londres. «Cullera», para Marsella. «Peña Agustina», de Tarragona, con cargo «Villasandino», para Bristol y Cardiff. «Trin», para Cetta.

«Amirali Luis de Requens», para Ambers. DESCARGANDO Vapores: «Compostela», fosfatos. Veleros: «Miguel Ortega», madera. «Luigi», duelas.

EN REPARACION Vapores: «Formentera» y «Vicente Puchol».

CÍRCULO DE BELLAS ARTES

Se convoca a los señores socios inscritos en la sección de Escultura a una reunión que se celebrará mañana a las nueve de la noche, para constituir la sección. El presidente, Gaspar Polo.

Sección Comercial y Agrícola

Subasta del 12 LONDRES. De Beltrán M. Payne de la casa J. C. Houghton y Compañía.

NARANJAS Demanda regular. Los precios un poco más bajos.

Perdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado la cantidad de 3.400 pesetas, en billetes del Banco, en el trayecto de la calle Jabonera Nueva, a la de Falcóns, devuelva dicha cantidad en la calle de Guillem Sorolla, número 13, 4.º donde se le gratificará.

Se trata de un modesto cobrador que perdió dicha suma y lo agradecerá profundamente a quien se la devuelva.

Cine Sorolla

Empezará la sesión con una película panorámica. EXITO — GRANDIOSO — EXITO de la preciosa película, en cuatro partes, titulada

La senda del deber

Interpretada por la bellísima artista ROBINNE Una película cómica, en dos partes, titulada -- Charlot, perfecta dama -- Jueves, extraordinario estreno

Las mujeres y las naranjas

Teatro Lírico

TEMPORADA DE CINE.—Para hoy, gran programa Colosal éxito de la película BL DISFRAZ DEL CORAZÓN Grandioso éxito de la cinta

En el fondo de la mina Completa el programa la film de gran fuerza cómica Para conseguir su amor Sesión continua de 5 tarde a 12.30 noche PRECIOS MARCADOS EN REJA.

CINE EL CID

Hoy gran acontecimiento. : Ambición : que en su estreno ayer alcanzó el más grandioso éxito

: Ambición : consta de 3.000 metros llenos de intensa emoción

: Ambición : es la película para todos los públicos

JUEVES, ESTRENO del 5.º y 6.º episodios de : VINDICATOR :

ALMORRANAS

Concisión en muy pocos días con el pagado de las sesiones en el teatro del Palacio de la Reina, a las 8 y 10 de la noche. VENTA: VALENTIN PALACIO, Calle de la Reina, 32, Valencia.

Salón Novedades

HOY A las 6.30 tarde y 9.30 y 11 noche, cine

Samorano

LO QUE VAL UN BES

Eden Concert

Sesiones a las 3.30 tarde y 9.45 noche. Varietés y vodevil. Exito colosal del vodevil y toda la compañía. Exito grandioso de la hermosísima y notable artista

Teatro Martí

GRAN MUSIO HALL Gran compañía de varietés. Todos los días, tarde y noche, sesiones con notables y hermosas artistas. Colosal éxito de LA BELLA LOPEZ y su excéntrico y de la notabilísima y hermosa artista

TRINQUETE DE PELAYO

Hoy, siete debuts, siete MERCEDES DELIS, LAURA SIMOSA, IDEAL CARDENIA, LOLITA NAVARRO, ROYAL FEDORA y la de gran fama por su belleza LA EUROPEA.

Preservativos

La persona que desee comprar con toda reserva y garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «YORK» desde una peseta docena, diríjase a LA INGRESA (nombre registrado), San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la «cañerilla».

Sordos

EL ODION FACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Usa líquido, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica. 5 pesetas, boticas Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.—Gratis prospectos detallados, en la Clínica, San Vicente, 102, 1.º

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. A las 5.30 y 9.30. Cine.—«Napoleón».

TEATRO APOLO. Sesión continua de cine y varietés desde las 5.30 tarde hasta las 12.30 noche.—Emilia Domingo (canzonetista), Damayanti (bailarina) y Miss Denise, con sus caballos iliputruces amestrados.— Los artistas actuarán a las 7.30 tarde y 11.30 noche.

TEATRO RUZAFÁ. Compañía de zarzuela.— A las 6.30: La guardia amarilla.— A las 9.30: Cambios naturales, El Año Nuevo y El señor Joaquín.

TEATRO OLYMPIA. A las 5.45: Tortosa y Safer.— A las 9.45: La paga de alivio y Un drama de Calderón (estrenos).

TEATRO LIRICO. Sesiones de cine desde las 5 tarde a 12.30 noche.—«El disfraz del corazón».

SALON NOVEDADES. A las 6.30 tarde y 9 y 11 noche: Samorano y Lo que val un bes.

MUSIC-HALL MARTÍ. Por la tarde a las 3.30 y por la noche a las 9.30: Funciones de varietés.

EDEN CONCERT. A las 3.30 tarde y 9.45 noche: Funciones de varietés y el vodevil Uza virgureña.

CIRCO REGÜES. Grandes sesiones acrobáticas, a las 6 tarde y 10 noche.

CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 5.30 tarde a 12.30 noche.

# Por telégrafo y teléfono

Servicio de nuestro corresponsal A. Serrano y de las Agencias Fabra-Havas

Por si faltaba algo, se recrudece la grippe

## El problema de las subsistencias se agrava de forma inquietante

### Trigueros y harineros, fusionados, regularán cuanto se refiere a distribución y precio de dicho cereal, con independencia

#### DE CASTELLÓN

##### HUELGA DE TIPOGRAFOS.

Los tipos se han declarado en huelga por negarse los patronos a aceptar las peticiones que les presentaron.

Los obreros de las imprentas de «El Clarín» y «El Heraldo» tampoco han accedido al trabajo por su dificultad con sus compañeros, ya que los dueños de estos periódicos aceptaron todas las peticiones. Hoy no se ha publicado ningún periódico.

#### De Barcelona

El presidente de la Mancomunidad ha manifestado que ignora en absoluto cuándo se reunirá el Comité Ejecutivo designado por la Mancomunidad con objeto de marcar el camino a seguir para el logro de la Autonomía.

Ha dicho, además, que no sabe nada referente a las corrientes de concordia entre los elementos políticos catalanes y el Gobierno de que se ha hablado estos días.

En vista del aumento que van adquiriendo los casos de grippe en esta capital, el gobernador civil ha resuelto la adopción de nuevas medidas de precaución sanitaria, conferenciando a este efecto con el alcalde, con el presidente de la junta de la Casa de Caridad y con la empresa de Pompas fúnebres.

Según informes oficiales en uno de estos días el número de defunciones alcanzó la cifra de 135.

La junta regional jaimista de Cataluña ha aprobado, en su última reunión, una proposición recomendando a todos sus partidarios la más absoluta unidad de criterio y disciplina, absteniéndose de exteriorizar opiniones que puedan dar lugar a divergencias, hasta que las autoridades del partido fijen la norma de conducta que se deba seguir.

Para entender cómo juez especial en las sumarias que se instruyen por delitos sociales ha sido nombrado don Segundo Isaac de las Pozas, presidente de la sección segunda de esta Audiencia.

Esta noche han salido en el expreso para Madrid muchos parlamentarios catalanes. A la estación de Francia salieron a despedirnos numerosos grupos de significados monárquicos que tributaron aplausos al señor Sala, viéndosele.

La conocida revista francófona «Iberia», anuncia en su último número su transformación en «Magazine de Economía».

Una comisión de patronos panaderos ha visitado al gobernador para entregarle unas bases en las cuales exponen su disconformidad con las tarifas acordadas por los dueños de barberías de lujo.

En un centro obrero de la calle de San Pablo la policía efectuó la detención, por reunión ilegal, de 32 empleados de cines. Fueron puestos más tarde en libertad, excepto seis, que componían la junta.

Según se asegura el objeto de dicha reunión era declarar en un día determinado el paro de todos los espectáculos públicos.

El juzgado que instruye sumaria sobre los negocios de la Mundeta ha señalado la fianza de 1.000 pesetas para obtener la libertad provisional de todos los detenidos como corredores.

La Mundeta creése figurará mañana en la cárcel.

El nuevo magistrado de esta Audiencia don Segundo Fernández Argüelles ha tomado posesión de su cargo.

Suscrito por 26 catedráticos y patrocinado por la junta permanente del segundo Congreso universitario catalán, formado por profesores y alumnos de la Universidad, se ha publicado un proyecto de Estatuto de la Universidad catalana.

En este Estatuto se establece la plena personalidad de Autonomía de nuestro primer centro docente, y en virtud de la expresada Autonomía la Universidad nombra libremente sus autoridades académicas y sus profesores, cumpliendo además otros extremos no menos importantes, como el que se refiere a Autonomía de las respectivas facultades para organizar sus estudios, seminarios y laboratorios y para determinar las condiciones para la obtención del grado.

#### Ampliando una suscripción.—El encarecimiento de la carne

Esta tarde se ha dicho en la Bolsa que algunos de los que acudieron a las suscripciones del Tesoro, piensan solicitar del ministro de Hacienda amplíe dicha suscripción para las personas que no quisieron entrar en el prorrateo.

En el gobierno civil se ha reunido la junta de subsistencias.

## LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 17.

### Cierre de Bolsa

	CAMBIO precedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100 . . . . .	60 00	78 00
Amortizable 4 por 100 . . . . .	00 00	88 00
Amortizable 5 por 100 . . . . .	95 75	95 75
Acciones Banco de España		
paña . . . . .	000 00	499 50
Acciones Tabacalera . . . . .	298 50	299 00
Cambios París . . . . .	91 00	91 00
Cambios Londres . . . . .	23 64	23 64

Vengo del domicilio del señor Burell, que padece una infección intestinal. Su estado es de cuidado.

Anoche tenía 39º de calentura. Recibo noticias de provincias acusando recrudescimiento de la grippe.

En Madrid han ocurrido algunos casos. En Barcelona reviste el recrudescimiento caracteres graves, pues durante las últimas 24 horas han ocurrido 124 defunciones.

Es extraño, pues como se recordará, dijeron los médicos que en cuanto llegiese desaparecería la epidemia, y ahora que el temporal de lluvias es persistente, lejos de disminuir la epidemia, aumenta.

Esto, por lo menos, indica que la lluvia en manera alguna ejerce influencia en la grippe.

He celebrado una larga y cariñosa entrevista con el nuevo representante de Portugal, conviniendo en que uno de estos días entregue sus credenciales a don Alfonso.

Los periodistas hablaron al presidente del desacuerdo que existe entre el alcalde y el ministro de Abastecimientos, y el conde contestó:

—No puede haber desacuerdo, pues cada uno defiende los intereses que le están confiados.

Terminó diciendo: «El Consejo comenzará a las cinco y media y tendrá carácter administrativo.»

#### Temporales

Zaragoza.—En Cariñena un horroroso huracán derribó parte de la Iglesia y la torre, no ocurriendo desgracias.

Sevilla.—Continúa el temporal. La corriente del Cuadalupe es imponente. Se ha cerrado el puerto a la navegación. En Peñarol empezaron a inundarse las huertas.

Burgos.—El temporal está causando grandes destrozos. El río Badajoz se ha desbordado. La fábrica de luz eléctrica hallase inundada, no pudiéndose dar fluido a la población.

Sanlúcar.—Refina formidable temporal. La población quedó a oscuras por falta de carbón.

#### Un cacique menos

Sevilla.—Se asegura que el señor Borbolla tiene el propósito de retirarse de la política, aconsejado por su familia.

#### Consejo de ministros

A la entrada. Cerca de las seis de la tarde se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

Asistió el señor Jimeno, bastante mejorado en su dolencia.

El señor Salvatella dijo que acababa de asistir a la inauguración de la exposición de cuadros de Sartorius en el teatro Real. El señor Rosado dijo que llevaba un expediente de libertad condicional a 349 presos.

Interrogado sobre el indulto general, manifestó que no dependía del Gobierno, sino de las circunstancias.

—Por mí—dijo—no llevaría desde hace tres días y lucría el sol para todos.

El indulto general será para solemnizar tanto la paz de las naciones como la interior, y la paz moral y material.

Entre tanto se despachan estos expedientes de libertad condicional que se conceden periódicamente.

El marqués de Corfina llevaba 12 expedientes de Hacienda, dos de Fomento y varios proyectos de ley.

Uno de ellos se refiere a la asesoría jurídica del ministerio de Fomento; otro referente a los saltos de agua para evitar abusos en las concesiones a hacer y el otro se refiere a materia de aduanas para acabar con el contrabando.

Va se sabe que cuanto sea aprehendido será para los carabinieri.

El señor Argente dijo que llevaba la propuesta de medidas contra los acaparadores para ver si se arregla algo lo de la carestía.

El conde de Romanones se enteró del acuerdo adoptado en la reunión de periodistas del Congreso, manifestando:

«Eso es lo que tiene que resolverse, pues es necesario que se vuelva a la normalidad y se de la publicidad que requieren las sesiones parlamentarias.»

#### A la salida

El Consejo terminó a las ocho de la noche. Romanones manifestó que gran parte del Consejo la había invertido el ministro de la Gobernación, hablando de las cuestiones sociales.

Se le preguntó si iría esta misma noche al palacio y contestó:

«Pueden estar tranquilos. No iré hasta mañana a las diez y media.»

La nota pillosa dice así: «Se aprobaron expedientes de crédito para la Exposición de pinturas de París y carreteras en Canarias.»

Se dio cuenta de las medidas adoptadas en relación con la renta de Aduanas, que han empezado a dar resultados satisfactorios. Se aprobó decreto sobre organización de la asesoría jurídica de Fomento, y otro relativo a las concesiones de sajos de agua.

De Abastecimientos se aprobaron los siguientes asuntos: Tasa de algunos artículos; reglas para proceder a la incautación; penalidades y medios para hacerlas efectivas.

Se despacharon expedientes de trámite, de Guerra, Justicia y Abastecimientos.

El ministro de la Gobernación dio cuenta del estado en que se encuentran las huelgas de Barcelona y otros puntos, y se examinó detenidamente la situación y consecuencias posibles de las medidas que en cada caso hubieran de adoptarse.

Antes de celebrarse el Consejo, se reunieron los ministros en Gobernación. Conferenciaron durante una hora los señores Romanones, Jimeno, Ruiz Jiménez y subsecretario de Estado, señor Pérez Caballero.

Interrogado sobre dicha conferencia el subsecretario de Gobernación, manifestó que había coincidido en llegar al ministerio el conde de Romanones, que fue para llevarse al señor Jimeno al Consejo de ministros.

#### Después del Consejo

La reunión se dedicó casi por completo a examinar el estado de las huelgas en Barcelona.

Según dijo Romanones el Gobierno está muy preocupado por el mal aspecto que ofrecen.

A la huelga de La Canadiense hay que añadir la de obreros del arte textil.

Estos entraron hoy al trabajo, pero desde el primer instante se declararon en huelga de brazos caídos.

El número de obreros paralizados a causa de estas dos huelgas asciende a 34.000.

De seguir las huelgas que hay pendientes Barcelona carecerá de agua, luz y tranvías. Las autoridades trabajan para evitar que se extienda a otros oficios.

#### Ampliación del Consejo

Después del Consejo el conde de Romanones estuvo en el ministerio de Gobernación conferenciando con el gobernador de Barcelona.

También estuvo en el ministerio de Estado despachando algunos asuntos.

Al regresar a su domicilio negó que hubiera estado en palacio.

Confirmando que en Córdoba se había celebrado una manifestación obrera para protestar por los sucesos de Granada y Sevilla.

Se produjeron disturbios en distintos puntos de la población que fueron sofocados por la fuerza pública.

La manifestación se disolvió, pero un grupo de obreros que se había adherido a ella apedreó el círculo La Amistad, único que estaba abierto, y destruyó algunas estatuas.

En el Círculo La Amistad rompieron todos los cristales.

La policía ha practicado algunas detenciones.

Añadió el conde de Romanones que en el pueblo de Carballo se han registrado también disturbios y algunos heridos.

Luego afirmó que mañana continuará la discusión de los presupuestos.

—Yo—dijo—no pienso ir al Congreso, porque he de preocuparme en buscar solución a las huelgas de Barcelona.

El gobernador de dicha población seguirá al frente de aquel Gobierno. Tomará posesión de la secretaría del Consejo de Estado y luego se le concederá la excedencia por el tiempo que ocupe el Gobierno civil de Barcelona.

El subsecretario de Gobernación confirmó todas estas noticias.

Volviendo sobre el tema de la probable modificación ministerial, se asegura que Romanones ha desistido de hacerla, en vista de que el señor Jimeno se encuentra mejoradísimo.

Respecto a la situación del señor Argente parece delicada, pero Romanones, mientras pueda, no lo abandonará.

Si acaso sale será porque provocada en el Parlamento le obligue a votar la proposición de los trigueros, en cuyo caso sería muy difícil que pudiera ganar el Gobierno.

El señor Romanones se siente satisfecho de no haber tenido necesidad de hacer modificación ministerial alguna.

Ha repetido que entró en el Gobierno y sigue con carácter interino.

#### Mitin sanitario

Alicante.—En el teatro Principal se ha celebrado un mitin sanitario para conmemorar el centenario del ilustre alicantino doctor Balmis.

El teatro se hallaba brillantísimo, y formaron parte en el mitin los señores Francisco Rodríguez, Juanos y Cortezo, que llegaron en el correo de Madrid con dicho objeto.

Hizo la presentación de los oradores el inspector provincial de Sanidad señor Gadea, en representación de la clase médica alicantina.

El doctor Juanos adujo las cifras comparativas de la mortalidad en España y el extranjero.

Afirmó que el problema obrero entre nosotros es un problema de odio, causado por falta de vigor físico y de salud.

El doctor Cortezo pronunció un brillante discurso, relatando el viaje que el alicantino doctor Balmis hizo por América y Oceanía en la época de Carlos IV, para combatir la plaga de viruela que allí importó España.

Dijo que millones de americanos debían la vida, y a pesar de ello tuvo la misma e injusta recompensa que Cristóbal Colón.

Los oradores fueron muy aplaudidos. Terminado el acto fueron obsequiados con un banquete en el Gran Casino, regresando por la noche a Madrid.

#### El ministro de Abastecimientos

El señor Argente ha dicho a los periodistas que había ordenado a Lugo, el envío de 200 cabezas de ganado, y a Toledo la remesa de dos millones de kilogramos de trigo.

Manifestó que va a tasarse el sulfato amónico.

Las juntas de harineros y trigueros se fusionarán, formando un comité único para todo lo relativo a los precios y distribución de trigos y harinas.

El sábado se reunirá el comité algodonero.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte tiene un stock de carbón para un mes.

En Sanlúcar se cerró la fábrica del gas sin motivo, pues existe allí carbón suficiente.

Por lo visto se quiere plantear un conflicto para que el Ayuntamiento se incaute de la fábrica.

La huelga de cargadores de los puertos de la Argentina repercutirá en España, pues no podrán venir los cargamentos de trigo contratados.

Los alemanes aceptan el nuevo armisticio

# FRACASA UN ATENTADO CONTRA WILSON

En Portugal se consolida la República

El armisticio.—Los movimientos espartaquistas.

Berna.—Despachos de Alemania anuncian que se han firmado en Trarvers nuevas condiciones de armisticio, no habiéndose recibido la confirmación de París.

En los astilleros alemanes se nota gran actividad.

El movimiento espartaquista vuelve a intensificarse en Alemania.

Miles de obreros amenazaron con la huelga cuando supieron la detención del supuesto agitador Rodeck.

Numerosas tropas están preparadas para entrar en Berlín caso de que estallén revueltas.

Los espartaquistas creen contar con el apoyo de los marineros y con la mayoría de la guardia republicana.

La activa propaganda hecha entre las tropas gubernamentales parece que no ha dado resultado.

En Dresde han ocurrido nuevos desórdenes espartaquistas.

Estos entraron en las iglesias interrumpiendo los oficios.

Las tropas belgas han ocupado Disburgo, donde se produjeron desórdenes espartaquistas.

Tres agiadores resultaron heridos.

El socialista independiente Haase achaca al Gobierno alemán la responsabilidad de los asesinatos de Liebknecht y Rosa Luxemburgo, amenazándole.

Propone el arreglo de la cuestión polonesa, declarándose partidario de la unión de Austria y Alemania.

En la cuestión de Alsacia-Lorena, aboga en favor del plebiscito, y la pronta libertad de los prisioneros.

Finalmente declara que Alemania necesita las colonias.

#### Manejos de los bolchevikis

Petrogrado.—Se ha descubierto en Finlandia una extensa organización, dirigida por los bolchevikis para desorganizar el Estado por medio de propagandas, y descubriéndose los planes del Estado Mayor, los depósitos de municiones y los movimientos de los barcos ingleses en el golfo de Finlandia.

La asociación empleaba con preferencia a las mujeres, que tenían la misión de enviar a Petrogrado todas las informaciones convenientes, extendiendo la propaganda bolchevik con objeto de realizar una nueva revolución.

#### Las sufragistas

París.—Clemenceau ha recibido una delegación de mujeres sufragistas belgas, que se han unido a las de Francia, Inglaterra e Italia.

Declaró que es imposible dejar de reconocer en principio los mismos derechos que a los hombres, añadiendo que aceptaba inmediatamente para Francia la participación de las mujeres en el sufragio municipal.

Ha prometido, además, presentar a la Conferencia de la Paz una proposición encaminada a lograr la entrada de delegados femeninos en las comisiones de la Conferencia para tratar las cuestiones internacionales que interesan a las mujeres y niños de todo el mundo.

Después recibió a la delegación de la Conferencia Obrera socialista de Berna, que le comunicó la decisión de enviar una misión de encuesta a Rusia.

#### Fiesta aliada

Lieja.—Se ha celebrado en el Ayuntamiento la recepción en honor de los ministros extranjeros que durante la guerra protegieron a Bélgica.

El burgomaestre pronunció un discurso agradeciendo el precioso concurso prestado por España, Holanda y Estados Unidos, que abastecieron a Bélgica durante la angustiosa situación.

Después se verificó la entrega de diplomas.

Entre grandes aclamaciones el marqués de Villalobar expresó su agradecimiento por el título concediéndole la ciudadanía.

Ensalzó el heroísmo de Bélgica. Fue muy ovacionado, dándose vivas a España.

#### En cumplimiento del armisticio

Amsterdam.—El Consejo Supremo de los aliados exige al Alto Mando alemán que entregue todo el material de guerra construido o que esté construyéndose en Alemania.

La comisión alemana ha llegado a Kiel a bordo del crucero británico «Comus», declarando que el desarme de los submarinos en los puertos alemanes no ha sido ejecutado de manera satisfactoria.

En vista de ello, todo submarino que no haya sido desarmado antes del día de hoy, será hundido.

#### La comisión del Trabajo

París.—La comisión del Trabajo ha decidido que cada Estado envíe dos delegados, uno representando a los obreros y otro a los empleados.

#### El nuevo armisticio

París.—La convención del armisticio con Alemania estipula que los alemanes deberán renunciar inmediatamente a toda operación ofensiva contra Polonia, tanto en la región de Posen como en toda otra.

Está prohibido hacer que sus tropas franqueen las líneas de la antigua frontera de la Prusia Oriental y Occidental y la de Silesia.

Los aliados se han reservado el derecho a considerar terminado el armisticio con sólo

#### Las condiciones del nuevo armisticio.

París (oficial).—Ante el Consejo Supremo de Guerra Interaliado, reunido hoy a mediodía, ha dado cuenta el mariscal Foch de que habían sido aceptadas por los alemanes las condiciones impuestas para la renovación del armisticio.

La próxima sesión se celebrará mañana.

#### Donde se firmó el armisticio

París.—Díen de Treves, que la firma de la prolongación del armisticio se efectuó en el coche-salón del tren especial del mariscal Foch.

#### La censura

Londres.—En la Cámara de los Comunes y como consecuencia de una pregunta que le fué formulada, declaró Bonar Law que el Gobierno, después de atento examen ha decidido no abolir, por ahora, la censura.

#### Exito de los socialistas austriacos.

Berna.—Según telegramas de Viena, los resultados conocidos de las elecciones, que comenzaron a las tres de la tarde, ponen de manifiesto que los socialistas alcanzaron un éxito bastante general.

En Viena, de 48 puestos, obtuvieron 32; los cristianos sociales, 13; el partido nacional alemán, uno; el partido nacional israelita, uno, y el partido liberal, uno.

Ha triunfado en último lugar el ex ministro Theil.

El partido liberal ha sido derrotado en la capital.

#### Ya tiene que contar el Nuncio

Londres.—Un periódico publica un despacho de Viena diciendo que obreros y soldados penetraron en la catedral mientras estaba diciendo misa el Nuncio, lanzando varios tubos, los cuales, al romperse, desprendieron gases nocivos.

El Nuncio resultó con quemaduras graves en ambos ojos.

#### Complot contra Wilson

Londres.—Conoce detalles del complot preparado contra Wilson por los miembros de la Organización Internacional de Trabajadores del mundo.

En Chicago, donde reside la sociedad, se han practicado 29 detenciones de anarquistas. El principal culpable se llama Pietro.

El complot organizóse en la cárcel, donde estaban detenidos.

Prieto fué designado para asesinar a Wilson.

La policía declara que el complot se ha descubierto por la lealtad de dos italianos que estaban en la misma celda de los conspiradores, los cuales dieron cuenta del proyecto.

La policía se mostró incrédula, pero algunas diligencias importantes demostraron que el complot existía.

Pietro quería ir al domicilio social de la agrupación y llegó a haber el viaje en poco tiempo.

Subitamente abandonó Chicago, deteniéndose la policía, que lo perseguía.

#### La constitución de la Sociedad de Naciones.

París.—Se comenta mucho en todos los círculos políticos el Estatuto de constitución de la Sociedad de las Naciones.

De un modo general todo el mundo reconoce que el primer punto es que todas las naciones de buena voluntad se han comprometido a aceptar el arbitraje en el caso de que surgiese una diferencia internacional, bajo la amenaza de penalidades económicas, y hasta incluso militares y navales.

Se hace resaltar que la buena voluntad por parte de Francia se ha manifestado así mismo de un modo elevado.

El primer pensamiento de Francia fué edificar la Sociedad de las Naciones sobre la base de los acuerdos ya existentes: uno, la convención económica internacional de Londres, el otro la organización militar creada por el mariscal Foch.

Estas bases no han sido incluidas en el Estatuto de la Sociedad de Naciones.

En ciertos círculos se ha reprochado al ministro M. Bourgeois el que haya evocado el Tribunal de La Haya, cuya importancia fué notoria, y después de la proposición del general Smut y del presidente Wilson, fué cuando finalmente quedó establecido el proyecto.

La proposición francesa no obtuvo más que tres votos, el de Francia, Checoslovaquia y Polonia.

Se notará que estos tres países son los que están más expuestos a la mala fe de un equivoco.

Por lo tanto, no fueron tres votos, sino tres gritos de alarma.

#### IMPORTANTÍSIMOS SUCESOS

Madrid, 5.40 madrugada. (URGENTE)

Córdoba.—Se conocen más detalles de los sucesos.

La estatua de Barroso fué completamente destruida.

Fuó cortada la cabeza y llevada por las calles como trofeo.

Después de la deposición en el gobierno. Durante tres horas la capital estuvo a merced de los manifestantes.

Fué elogiadísima la prudente actitud de la guardia civil.

El comercio cerró en su totalidad. A. SERRANO.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO

Hoy se estrena en este teatro la tercera jornada de la reorganizadora película 'Aventuras de Tilly, Charlot y Mabel'.

Además tomarán parte las aplaudidas atracciones: la genial cancionista Emilia Domingo, la famosa y elegante ballarina Damayanti y Miss Denise, con sus caballos ilipinenses amaestrados.

TEATRO RUZAFÁ

Con la celebrada zarzuela 'El señor Joaquín', debutará esta noche, en la función de las 9,30, la distinguida y bella títere cómica Victoria Otto.

Completa el programa la zarzuela 'Cambios naturales' y la revista de extraordinario éxito 'El año nuevo'.

TEATRO OLYMPIA

Hoy martes, en la función de las 5,45 tarde, gran moda, se representará por única vez la divertida comedia 'Tortosa y Solera', que es uno de los mayores aciertos de interpretación de esta aplaudida compañía.

Por la noche, a las 9,45, se verificarán dos estrenos: 'La paga de alivio', juguete en un acto, de Alberto Casañal, y 'Un drama de Calderón', juguete en dos actos, de Pedro Muñoz Saca y Pérez Fernández.

SALON NOVEDADES

El estreno de ayer en este favorecido Salón fué un éxito franco para su autor Eduardo Molina Baño. 'Samorano' es uno de los sainetes que, por su chispeante diálogo y graciosas situaciones, mantiene al público en continua hilaridad.

SALON CIRCO REGUES

Al debut celebrado ayer con éxito grande de los graciosos clowns Pompo, Tedy y Eny, anuncia la empresa, para la sesión de las diez de la noche, el debut del notable contorsionista Mr. Solimes.

SUCESOS

UNA DENUNCIA.

El juez de guardia señor Gallardo, ante quien se formuló la correspondiente denuncia y previa comprobación de la misma, dispuso que Consuejo Setra, domiciliada en la calle de Vinatea, 29, y tres mujeres más madres de otras tantas muchachas menores de edad que con ellas comerciaban, ingresasen en la cárcel.

PARA EL SR. JUEZ DE GUARDIA. Llamamos la atención del juez de guardia sobre la denuncia que nos hizo una vecina de la Serra.

Nos dijo que en la habitación que ésta ocupaba en la casa núm. 29, de la calle de Vinatea, ha quedado encerrado, solo y sin asilo en ninguna clase, un pobre hombre impedido, el cual, dado lo grave de su estado, no puede atender a las propias necesidades.

Este hombre, que está bajado, no hace más que quejarse y se teme haya ocurrido algún serio percance, pues es tal su deplorable situación que hay necesidad de darle la comida, pues ni comer de por sí solo puede.

Urge, señor juez, sean abiertas las puertas de aquella habitación y se atienda a la persona que en la misma ha quedado encerrada.

ACLARACION.

A petición de parte interesada consignamos que no es Andrés Roura Gefón, cuyo nom-

bre y el de su esposa, Josefa Javaloyes Pico, con motivo de un suceso, apareció ayer en estas columnas, quien acostumbra a embriagarse, siendo por ello conducido varias veces al retén—según noticias oficiales—, sino que es la propia Josefa Javaloyes la que con alguna frecuencia se embriaga y visita los retenes.

Conste así, y queda complacida la persona que nos ruega esta aclaración.

ROBO. En la calle de Sagunto, número 161, piso 1.º, penetraron ayer ladrones, robando 141 pesetas y varios efectos.

Los ladrones no han sido encontrados. CÁIDA. Ayer ingresó en el Hospital Juan García Torres, de 56 años, que presentaba la fractura de la novena costilla izquierda de la

que se produjo al caer desde el pretil al cauce del río, en el trozo del Llano del Remedio, hace tres días.

Pronóstico menos grave, como de costumbre.

CAYO AL AGUA. David Sancha Sánchez, de 17 años, cayó ayer al río, tomando, sin pretenderlo, el baño. Fué sacado del agua y conducido a la Casa de Socorro de la Gloria, donde fué convenientemente asistido.

MAS RATEROS EN EL PUERTO. Pedro Blasco Pastor, Bautista Vendrell, Guarninos, Julián Piquer Alonso, Esteban Hernández Atienda, Francisco Torralba Clire y Julián Serrano Martínez, han sido detenidos por robo de cuatro cajas de higos del ca-

ballote de los señores Sanz y Miquel. Además, dichos rateros se han declarado autores de otros hechos análogos efectuados en el puerto.

Puestos a disposición del juzgado, ordenó fueran encarcelados.

CUESTIONES OBRERAS

Huelga de vidrieros

Ayer se declararon en huelga los obreros pertenecientes a la sociedad de Vidrieros y similares.

OBREROS CERRAJEROS.—Celebrará junta general extraordinaria mañana a las seis de la tarde, para tratar sobre la jornada de las ocho horas.

LA LEALTAD BENEFICA.—Celebrará junta general ordinaria, por segunda convocatoria, hoy, a las 12,30 de la noche, en la Casa del Pueblo, para la aprobación y dación de cuentas del año anterior, renovación de media junta directiva y otros asuntos generales.

Vida municipal

Distribución de fondos: Jornales en el alumbrado, 630 pesetas; ídem limpieza pública, 4.070,50; ídem en Obras, Sanidad y otros servicios, 4.379,30; ídem retenes Bomberos, 829,50; Diputación provincial, 15.000; nómina personal obras por administración, 5.829,03; ídem ídem fuen-

tes y cañerías, 1.346,75; ídem ídem entretenimiento edificios, 270,83; ídem ídem en obras cementerios, 249,99; ídem ídem asilos Mendicidad y Lactancia, 129,83; ídem ídem Beneficencia y Sanidad, 28.290,25.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 5.464,29 pesetas. Análisis y examen de substancias, 218,80. Entrada de carros, 30. Arbitrios extraordinarios, 147,11. Total: 5.860,20 pesetas.

PARA

camas de hierro doradas y niqueladas en CASA TAMARIT, calle Hospital, 1, 3 y 5. Nuevos y variados modelos.

Del Forenade Dampskibs-

Seiskab

Línea regular de vapores entre España y Dinamarca, con vapores construidos para el transporte de fruta y vino.

El vapor VIDAR Cargará en Valencia para Dinamarca sobre el 20 de Febrero.

Mac-Andrews and Co. Limited

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY Y DEMAS COMPANIAS AFILIADAS

Servicios directos y rápidos por grandes vapores para pasaje, fruta y cargo general.

Línea regular entre España e Inglaterra

para LONDRES

El vapor MONMOUTHSHIRE saldrá el día 24 de Febrero.

para AMBERES

El vapor ADOLF DEPPE saldrá el día 22 de Febrero.

para LIVERPOOL

El vapor IBIS saldrá el día 23 de Febrero.

Consignatarios: Mac-Andrews and Co. Limited, Llano del Remedio, A G, entresuelo.

Se vende

un taller de imprenta y litografía, con todos sus accesorios, movido por electricidad, con dos motores de medio y un caballo. Calle de la Conquista, 5, bajo. Horas de 10 a 12 y de 15 a 17.

Compañía Transmediterránea

Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor X saldrá el lunes, día 24 de Febrero, para Málaga, Cádiz, Sevilla, Melilla y Ceuta, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor X saldrá el viernes 21 de Febrero directo para Melilla, Ceuta, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Para Baleares, con salidas fijas todos los sábados

El vapor X saldrá el sábado, 22 de Febrero, a las 12 en punto de la tarde para Ibiza, Palma y Mahón.

Servicio bisemanal para Barcelona

Salidas fijas los miércoles y sábados, a las seis de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informaran: Delegación de Valencia Muelle de Poniente, letra E, Grao, teléfono 8.255

Acordeones superiores

Los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelonina, 3, (junto a la comisaría de El Sol) y en el número 8 (tránsito).

Valencia. En la misma casa se componen acordeones y cajas de música y hacen cambios y reformas. Precios baratos.

A los calvos

Nada envejece ni afea la fisonomía de las personas como la calvicie. Nada más ridículo que una persona joven con calva. El único procedimiento que existe para remediar, son los perfectos bisónes, por un nuevo sistema, por el que no se conoce el precio después de puesto. Precios económicos. Peluquería francesa de Alberto Ricart, peluquero de París, plaza de Cárteros, 8, entresuelo.

Antiguo HUERTO DEL LLIRONER

D. MIGUEL GALAN Construcción y conservación de jardines. Especialidad en árboles frutales. Gran cantidad en olivos, acacias de flor y de hoja, plátanos, acacias, tilos, limoneros y toda clase de árboles.

Discos

De gramófono a 150 ptas. Aparatos a 50 ptas. Composturas baratas. Se compran y cambian discos. Calle del Bisbe, 11.

Chicas

Trabajo ligero, con buen jornal. Se necesitan en seguida en la fábrica de pastas de José Oliver, camino Tránsito, J O.

Sabañones!

Curación radical en 48 horas, estén ó no ulcerados, con un solo frasco de BALSAMO TROPICAL del Dr. Cuadra. Grandes premios. Frasco una peseta, en farmacias y droguerías de hijos de Blas Cuesta, G. Contat, Sata y Arnau.

CON UN Purgante "ZEA"

pueden purgarse: 12 niños hasta un año. 6 niños hasta cuatro años. 3 niños hasta diez años. 2 niños de 10 a 14 años. Un papel de los tres que contiene el sobre constituye un excelente laxante. No perjudica. No irrita. No tiene mal sabor. No deja nada de hacer su efecto. Sólo cuesta 25 céntimos en toda España.

Dolores del período

de cabeza, muelas, oídos, gripe, enfriamientos, se curan rápidamente con un

Sello "ZEA"

Un sello, 30 céntimos. Caja con 12 sellos, 3 pesetas.

Las madres

que deseen criar a sus hijos fuertes y robustos deben tomar el

Lacto "ZEA"

que aumenta en cantidad y calidad la leche materna. Caja con 30 papeles, 350 pesetas.

SABAÑONES

Poivos "ZEA" Excelente resultado.—Una peseta caja

FRE

poderoso remedio contra la SARNA (roña) Frasco, 450 pesetas

De venta en farmacias y droguerías. Representante en Valencia, D. Fabián Llongueras, Embajador Vich, 14.

Gramófonos

Discos a ptas. 1.50. Aparatos a 50 ptas. Composturas económicas. Se compran y cambian discos. Calle del Bisbe, 11.

Traducciones

Inglés, francés y alemán, cartas comerciales, telegramas, etc. J. J. Sister, 32, Grao.

SARNA

ANTISARMICO MARTÍ. ÚNICO que la cura SIN BAÑO. Venta: San Fernando, 34; Mercado, 72; y Abascal y Compañía.—Tres pesetas frasco; grande, 4,75.—Agentes exclusivos: J. Uriach y Compañía, Bruch, 49, Barcelona.

Se alquila

Un espacioso local con vivienda en el camino de Benimaclet, donde estaban los caballos sementales de la Remonta. Darán razón en la taberna del «Guerra» del mismo camino y en Valencia, Maldonado, 28, bajo, tienda de licores.

Se vende

una guillotina de palanca, casi nueva. Razón: Pintor Domingo, 11, bajo.

Carbón vegetal

Se vende de carrasas y en fracciones de 10 kilos, al precio de 22 céntimos por kilo, en la calle de Cubells, número 19.

Línea de vapores

Ibarra y compañía de Sevilla

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander, Bilbao y todos los SABAÑONES directos para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas todos los VIERNES para Torrevieja, Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Bonanza, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Musel, Santander, Pasajes y Bilbao, y los MIERCOLES para Terrazas, Palamós y Barcelona.

Admitiendo carga y pasaje. Consignatarios: HIJOS DE NOQUES, calle Sordá, 2, Valencia y Muelle de Postieria, Grao.

ESTABLECIMIENTO

En calle de primera, se vende para cualquier industria; buena esanjería, casa superior y barata de alquiler. Razón: Calle Colón, 18, portería.

Aprendices

Se necesitan en el Planchado Americano Gutiérrez. Sueldo desde el primer día. Don Juan de Austria, 6.

Se necesitan

cobradores y corredores a comisión, en el Centro de Ampliaciones Fotográficas, Balmes, 5, principal. Horas de 10 a 12 y de 6 a 7 tarde.

RIGINOLINA

Una maravilla para los mecánicos Riginolina, es un producto natural glicero-oleaginoso, de color ámbar dorado, neutro, sin olor ni sabor, que se extrae de Palma Christi Africana. De un imponderable valor mecánico, por su potente adherencia a las poleas y correas de transmisión, que no patinan jamás. Gran restaurador de todas las correas castigadas con resinas, ácidos, bencina, pez, etc., manteniendo en perpetuo buen estado las correas nuevas de cuero, algodón, pelo, etc. Rehuser todo preparado resino-gomoso de olor fuerte Para muestras y prospectos GRATIS, escribid a D. José Bordalba, ingeniero químico-industrial, calle de las Borjas, número 2 (S. G.) BARCELONA.

A los señores arquitectos, maestros de obras y propietarios

Pavimentos portland, mosaicos lisos y grabados estilo romano y de cuantas clases se deseen. Los más fuertes y los mejores, a precios más económicos que las demás casas de España. Los hay desde 2'25 a 15 pesetas, metro cuadrado. Igualmente ofrece loseta estriada para azoteas, patios, aceras y sótanos al precio de 2'75 pesetas metro cuadrado, puesto sobre obra, muelle ó vagón ferrocarril. Nota.—Esta casa se encarga de su colocación al precio de 1'50 pesetas metro cuadrado. Pidense muestras ó catálogos y se convencerán de la variedad y preciosidad de sus dibujos. Fábrica y despacho: Hospital, 8, Francisco Lledó

Operarios zapateros

Hacen falta en la zapatería de Soler. Calle de la Paz, 36.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López Son los mejores del mundo Pedidos en todos los ultramarinos y coniterías

GUERRA A LA USURA!

Quiere V. adquirir una casa en propiedad para vivir y no pagar nunca más alquiler? Tiene V. sus fincas hipotecadas pagando cargas onerosas? Quiere V. ser independiente y salir de su difícil ó crítica situación económica? Dirijase ahora mismo al Socio Delegado de los Amigos Previsores, Santa Teresa, 8, Valencia Informes de 11 a 1 y de 3 a 5.

NAZARNORIMA. = Purgante Japonés (PURGANTE VEGETAL)

Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable Es una verdadera golosina

Puede tomarse también tal como está preparado, sin disolverlo en líquido alguno; basta echarlo a la boca y tomar un sorbo de agua, tila, té, leche, etc., etc., resultando en este caso de sabor riquísimo.

Sólo cuesta 25 céntimos

SELLO JAPONES "GIMEN" ANTINEURALGICO El más rápido, seguro é inofensivo. Desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso y los producidos por la menstruación sólo con tomar un sello ó dos con intervalo de una hora.

Quien sufre es porque quiere; el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

Preparador farmacéutico: Doctor JATO y DONCEL Depositario: D. VICENTE JIMENO. -- Puertollano. Ciudad-Real

